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再聚9·19，你好林交会
第九届中国林产品交易会今日开幕

本报菏泽9月18日讯(记者 李贺)

第九届中国林产品交易会开幕式将于9月
19日9时19分在中国林展馆举行，本届林
交会将持续到22日，会期4天。

本届林交会参展企业档次、参会人数
及特装面积均超往届。林交会的举办依托
于菏泽丰富的林木资源和林产业基础。据
统计，菏泽林木覆盖率33 . 6%，林木蓄积量

2810万立方米，木制品年加工量1500万立
方米，是全国平原地区最大的林产品生
产、加工、贸易和出口基地。

为了办好本届林交会，菏泽全力以赴
做好大会各项筹备工作，推行了“政府主
导、部门分工负责、专业公司市场化运作”
的模式和机制，27个职责部门和单位组成
的工作体系，为林交会顺利召开提供强力

保障。目前，300名志愿者、400多名工作人
员、1200名警力全部到位。

通过多方努力，本届林交会参展企业
达到630家，标准展位达到840个，江西、江
苏、广西、浙江、上海、天津、黑龙江和贵州
等18个省市、大兴安岭等4个森工集团和
牡丹江、伊春、义乌、三明4个会展城市及
省内17个市统一组织参展参会。采购商、

投资商和贸易商来自美国、韩国、新加坡、
台湾、澳大利亚等12个国家和地区。

为了更好地服务林交会，筹备处还在
林展馆还设立了会务服务、医疗急救等服
务处，并设立昼夜值班服务电话，及时为客
商排忧解难。各大宾馆、酒店、车站设立“咨
询服务台”，提供天气预报、票务预定、动态
信息发布等全方位的引导、咨询与服务。

四专家带来林产业发展“新经”
四顶尖专家齐聚菏泽，论道品牌、资本、政策等对林业企业发展的推动
文/本报记者 李贺 片/本报记者 邓兴宇

18日下午，第九届中国林产品交易会的重头戏之一———“中国林业产业(品牌建设与资本运作)高峰论坛”在菏泽
水邑·柏青酒店举行，中国品牌推进委员会特聘专家、国务院发展研究中心副局长岳颂东，招商证券投资银行部李孝
君副总裁，吉林森林工业股份有限公司总经理毛陈居，国家林业局计资司副司长、全国木材行业管理办公室主任孙
建等专家就品牌建设与资本运作进行精彩演讲，参加企业负责人纷纷表示受益匪浅。

之专家观点“汇”

现在中国林业小企业数量几十万，产
品低端，为别人代工贴牌，中国十大品牌
中没有一个林业企业。我们缺少龙头企
业，这需要我们做大做强品牌，企业应该
以打造品牌为抓手去发展规划。

如果一个林业企业发展了10年还没
有上升一个档次，就应该好好反思，有没
有做好品牌。

我国一些企业品牌意识很差，包括一
些比较大的企业，重制造、轻设计，许多企
业愿意花钱上设备，但是说起花钱宣传品
牌就囊中羞涩了。品牌是品质优异的核心
体现，没有品牌就没有竞争力，没有竞争
力就无法在市场中立足。

在打造品牌的过程中，企业应该树立
高度品牌意识，着力打造知名自主品牌。
认真借鉴国际知名品牌建设的先进理论，
继承中华民族优秀文化品牌，充分利用大
众传媒，坚持诚信文化，吸取假品牌教训，
充分挖掘中华传统文化资源，扩大生态旅
游、养生保健产品的品牌领域。

中国品牌推进委员会特聘专家、国务院
发展研究中心副局长岳颂东

2012年，国际国内经济形势下，人造板、
地板、家具等市场疲软，国内涉林上市企业
经营状况较同期程大幅下降态势，超过半
数以上的企业处于亏损和微利状态。

在不利中也要看到有利的一面，未来
可能陆续出台一些对我们有利的政策。国
家“十二五”规划建设3600万套保障性住房，
2011年开工建设1000万套，2012年计划新建
700万套，这都将有效地拉动国内市场需求。

作为林业企业，应该按照“由传统资
源垄断型向完全市场竞争型发展模式转
变”的要求，依托自身资源优势和比较优
势及产业基础，利用国内市场调整的机
会，在“危机”中寻找“商机”，积极开展二

次创业，进行战略转型。
实施品牌带动战略，形成科学的品牌

体系。建立健全品牌管理办法、品牌使用
标准和有偿使用的制度，不断加大市场宣
传投入和力度。加快自主创新，加大发明
专利等知识产权的培育、保护和管理制
度，实现公司无形资产的不断增值。

吉林森林工业股份有限公司
总经理毛陈居

谈资本

新型融资方式较适合林业企业

资本运作就是利用资本市场，通过
买卖企业和资产而赚钱的经营活动和以
小变大、以无生有的诀窍和手段，是企业
发展壮大的捷径，也是企业快速实现自
身价值的利器。

现在中国规模以上企业非常多，整
合上市条件比较好。目前林业企业仅有

十几家公司上市，我们现在不缺钱，就缺
好企业、好项目。

对于非上市林业企业，除了以往的
信贷融资、债券融资、股权融资等方式，
夹层融资、资产证券化、中小企业私券债
等新型融资方式比较适合林业企业。

利用现有上市公司平台进行再融资，
资产重组、收购兼并，迅速做大相关业务
板块。资产证券化，增强资产流动性。

林业企业要上市，首先要实施高规
范与集约化经营，关注从风险披露角度
理解主要盈利模式和持续盈利能力，重
视内部控制，详细披露管理制度及执行
情况。

招商证券投资银行部副总裁李孝君

中国林业生产总值用了57年的时间
达到了1万亿，用4年时间达到2万亿，用1

年时间达到3万亿，我们相信十二五末达
到5万亿的目标很可能今年就提前完成。
这反映了中国林业产业的迅猛发展，
34 . 32%是2011年的增长率，远远超出了
经济发展增长速度。

林业作为朝阳产业、富民产业、环保
可持续产业，占国民生产总值6 . 47%，成
为国民经济支柱产业指日可待。其中民
营企业是生力军，占到林业企业的80%。

人民生活水平提高，国家城镇化加
快，带动对林业产品需求的扩大，包括家
具、花卉、食品等。

我们现在的重点工作是做强企业，
发展特色产业，发展产业集群，下半年争
取将进行评选国家林业龙头企业、国家
产业集群工作全面启动。同时政府还会
通过贴息贷款等多种方式促进林业企业
发展，包括林下经济等。林业企业由大变
强是目标，培养一批叫得响的国际品牌。

谈政策

多种方式促林业企业发展

国家林业局计资司副司长、全国木材行
业管理办公室主任孙建

谈“危机”应对

在“危机”中寻找“商机”

谈品牌

做好品牌，才能在市场中立足
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